オペレーションのテスト運営・検証を実施している。全社展開の準備が整った

今期の取り組みと、自販機事業の展望について聞いた。

などにより営業体制を強化し、20年4月には自販機の稼働台数が増加に転じた。

また、生産性の高いオペレーションモデルの構築を目指し、前期にスマート

の自販機網の維持拡大と、縮小する自販機市場での優位性の確立を軸に、国内 販機営業本部長を兼任する。同社は中期経営計画で、労働力が不足するなかで

【大阪】ダイドードリンコは4月に中島孝徳代表取締役社長が就任した。自

5料事業の基盤強化に取り組んでいる。営業人員の拡充やノウハウの全社共有

目販機網の維持拡大に注力

第 3259 号

ドリ

中島孝徳社長

げていきたい。 中計で掲げたことをやり遂 での就任となり、まずは現 中期経営計画の最終年度 -社長就任にあたって

年の春頃までに

レーション」という自販機 国の自販機網の維持拡充を していくこと。もう1つ み事項に注力していく。全 具体的には2つの取り組 |ダイドースマートオペ ビジネスのオ

> ラインを使ったオペレー とは、ひと言で言うとオン

より業務を効率化する。 ションの分業化だ。分業に

自販機のオペレーション

需要予測からルート計

タートする。

スマートオペレーション

で、大きな社 率性を上げて 部分の事業効 ペレーション 内改革にな マートオペ いく取り組み レーションは 力のある若い男性に偏りが 界だった。良い面もあるが 配送、補充、自販機周りの 画、必要な商品の積み込み、 サスティナブルかどうかが 清掃、空き容器回収まで1 人でとなると、労働力が体 人ですべてを行っている世 番の課題で、すべてを1

出せるようになる。

付加価値の高い仕事を生み 業務負荷が減るので、より 理的に間に合わないが、来 する。今事業年度中には物 全国にある営業拠点に導入

ことで、販売データを取得 ちになる。 これをオンライン化する

えている。 デルを作っていきたいと考 創出に貢献できる事業とな 後もグループのキャッシュ 収益性の改善とともに、今 商売の一面もある。堅実な るよう、自社でビジネスモ

(聞き手 赤松裕海)

販機の台数を増やす計画が ことが成果に現れた。 あり、事業計画通り進めた

自販機への投資を控え、営 業活動の停滞を余儀なくさ 当初の計画通れたが、当社は

全営業所でススマートオペレーションを全社展開へ でき、事前にセットする商 なか、分業化で、女性やシ アップができるようにな 行かなくても最適なライン 品や本数が分かる。現地に れる。また、分業によって ニアにも活躍の場を広げら る。人手不足の課題がある 所の知見をベースに、アレ 販に準ずる共栄会で構成し しては、先行導入する営業 ており、直接コンシュー ことになるだろう。 ンジを加えて導入していく 代理店である共栄会に関 当社自販機は直販と、直

設置台数が増加に転じた 働台数が減少にあるなか、 飲料自販機市場は稼

カーではあるが、チャネル

が突出して高い。飲料メー かでも自販機事業の構成比

当社は飲料メーカーのな

-独自のモデルを構築

きるメリットがある。強み 端まで浸透させることがで を活かしていきたい。 も特徴だ。目指す戦略を末 マーにリーチしていること

コロナ禍もあり、各社が 増加基調は、もともと自

を止めて増加基調にもって 年度初めにかけて営業人員 らコミュニケーションを取 も含め、現場で工夫しなが たことが、大きな成果につ 活動をしっかりこなしてき 資と同時に、社員全員が掲 きた。リソースに関わる投 など、自販機だけではな の増強をかなり大きく行う いくため、19年度末から20 た。自販機の減少トレンド ながった。オンライン営業 げた目標に向かって、営業 人材確保の投資もして り、投資を進め

いる。

かった。 を控える代わりにCVSや 禍であっても自販機の投資 ていくという選択肢がな SMのチャネルに投資をし 本は自販機なので、コロナ そもそも当社の販売の基

が台数増加につながってい す事業計画を立てており、 方針転換をしていないこと の基盤である自販機を増や の成長にはならない。売上 いかないと、トップライン で、売場をたくさん作って 機がコアビジネスになるの 最も顧客接点が多い自販

-ニーズに変化はある

禍を契機に進んだ。 キャッシュレス化がコロナ 自販機の機能では、

すニーズが上がるだろう。 がっている。利便性を上げ ネー対応機における利用率 が、設置している電子マ 外国に比べて遅れがあった るという点で、今後ますま が、過去と比べて一気に上 以前からの変化では 日本は貨幣の信用度が高 キャッシュレス化は諸

職域をメインターゲット

需要がある。

様々な場面の飲料以外での

り、営業活動に取り組んで

酒類・食品ニュース & 解説

総数2999件の中から 会を7月1日に行い、応募 グランプリレシピ試食審査 ピコンテスト2021」の

りんコース」がいちじくさ

「料理のための清酒コー

コースのレシピは、「本み

グランプリに輝いたる

みりんのまろやかな甘さと カステラ!」(写真上、本 宝酒造は「タカラ レシ

ランプリレシピを決定し

つ!炊飯器でふわふわ台湾

簡単電子レンジ調理で、鶏

「鶏のレンジ酒蒸し」(同中、

3コースのグランプリレシピ決定

購入できるニーズが、設置 らいでニーズが高まってい 菓子とのコラボ自販機を展 る。お菓子からさらに、弁 開しているが、ここ5年ぐ 先から出ている。 ような、自販機で非飲料が 事を買いに出なくても済む 当やサンドイッチなど、食 最近ではマスクやベビー

(第3種郵便物認可)

としているところでは、 した「顔認証決済自販機」 用紙おむつなどの併売型 、更にNECと共同開発

ことは、自販機の利便性の あるニーズに対応していく の展開など、設置先ごとに

価値の向上につながるだろ

今期の見通し

顔認証決済自販機

歩下がる」を繰り返しなが あるので、「3歩進んで2 いくとは思うが、変異株も 取が進み、経済が回復して 届いていない。ワクチン摂 るものの、19年の数字には は、前年からの反動増はあ 当社も含め飲料業界全体

> らになるのではないか。今 を受けながら進めていくし 事業年度はコロナ禍の影響 かないと思っている。 ただ、世の中全体が、な

ピード感を持って動いてい り組みをされており、胎動、 芽吹きが感じられる。 見据えて水面下で様々な取 んとなくアフターコロナを 社内でも、先駆けて、ス

を活かした仕上がりにな ソース添え」(同下、チキ 作ることで、チキンの旨味 ライパンを使ってソースを ンステーキを焼いた後のフ キンステーキのオレンジ と料理のための清酒で、チ むさんの「タカラ本みりん の清酒コース」は、ゆりぽ 「本みりん&料理のため

段の料理を「もっとおいし 020」をスケールアップ もっとおいしく」を合言葉 ト2021」は、「にっぽ みりんレシピコンテストラ にスタートした「タカラ本 んの食卓をお酒のチカラで | タカラ レシピコンテス 「お酒のチカラで普 ピから優秀賞に選出された

今回は、これら応募レシ

清酒」、を使った日本一の 目的に、、タカラ本みりん、 く、楽しんでもらうことを トとして開催。 メディア横断型のコンテス レシピを決定する6レシピ

は濃厚な鶏スープに)。 がふっくら柔らかに、清酒

ピが集まったもの。 わし」)で、「本みりんコー 料理」「mamasta はん」「みんなのきょうの 月12日から、6つのレシピ 結果、全2999品のレシ スごとにレシピを募集した めの清酒コース」の3コー ス」「本みりん&料理のた ス」「料理のための清酒コー メディア (「クックパッド るレシピ」をテーマに、4 オリーブオイルをひとま **゙**レシピブログ」 「おうちご 「〝お酒のチカラ〟がわか

> り多くの方に伝るととも ピコンテスト2021のグ 園さ、木」佐々木 浩氏、 各コース6品・全18レシピ じ、料理を作る楽しさをよ ランプリレシピの発表を通 ピを決定したもの。 試食審査でグランプリレシ 理家ユニットぐっち夫婦の 服部幸應氏、和食割烹「祇 審查員(服部学園理事長・ ライン投票と、コンテスト の中から、一般によるオン タレントのギャル曽根、料 同社では、「タカラ レシ

ていく」としている。 カラ「料理のための清酒」 に、「タカラ本みりん、と」タ ンドイメージの向上に努め の活用シーン拡大と、ブラ 2本目は樽生に趣向替え

こうということを伝えてい る。元の通りには戻らない 応できる準備だけはしてお 需要の変化に、いち早く対

きたい。 とは思うが、新しい日常の をしっかりと仕込んでい ら、来年に向けた事業活動 す事業活動に取り組みなが 下半期は今期の成果を出

は1・4%増加した。もち うだッ!」と思いついて、 む。平時でも瓶党だが、「そ を瓶ビールとともに楽し の通称ジンタンの南蛮漬け ど近い和食店。滅多に入手 けているということだ。 ば、それだけ料飲店での酒 期比も9%と全ビを4ポイ 90%。数量ベースの前年同 強減った数量でも、缶だけ ので約10ポイントの構成比 売では缶が全体の8%を占 のに感染者は再び増加… 類提供が厳しく規制され続 ント上回っている。裏返せ ろん、巣ごもりが背景だ 上昇だ。全ビール類が9% めた。一昨年が75%だった できないというSSサイズ ▼今年上期の缶構成比は ▼久々に訪れた南千住にほ 昨年1年間のビール類販

(松丸浩一) はうまいね!」の声が。そ ち遠しく。あちらこちらで よっ!!。 料理は誰も褒めねえのか ビールのうまさを満喫して こで大将が一言。「おーい、 も、「やっぱり樽生ビール しまい、ますます収束が待 ▼家では味わえない樽生









